Culte 23 juin 2024 Baptême Eva Papain, Pouzauges

Musique : Kendji girac - Eva

Accueil: Elie

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ

notre Seigneur. Aujourd'hui est un jour particulier, c'est le jour du culte, le jour où

ensemble nous allons vers Dieu et où nous découvrons son amour chacun et chacune

d'entre nous. Mais aujourd'hui est un jour encor plus particulier car nous nous réjouissons

qu'Eva reçoive le baptême, le signe de l'amour infini de Dieu. Soyez tous et toutes le

bienvenu dans ce temple.

Je vous invite à la prière

Dieu notre Père, parce que tu as eu pitié de ton peuple Israël, et parce que tu l'aimes, tu

lui as envoyé les prophètes, puis ton Fils Jésus, ton Messie, pour panser ses plaies et

l'appeler à la vie. Parce que tu as pitié de nous et que tu nous aimes, ton Fils a risqué sa vie

jusqu'à en mourir. Tout cela ne peut pas être vain. Avec lui, qui a triomphé de la souffrance

et de la mort, fais-nous vaincre la peur, marcher vers la liberté, vivre de sa vie et travailler à

la liberté de tout homme, de toute femme, de tout enfant. Amen

Cantique : Comment ne pas te louer

Louange: Wilfrid

Nous louons le Seigneur :

Merci! Toi qui aimes! Merci de ta présence mystérieuse à nos côtés, dans les bons et

moins bons jours. Merci de nous rappeler qui tu es : celui qui aime et qui n'en finit pas

d'aimer. Merci de nous faire retrouver qui nous sommes : des êtres aimés et rendus capables

d'aimer. Merci de venir ainsi à notre rencontre, de te consacrer à nous, et de nous appeler à

nous offrir pleinement. Merci de nous appeler ainsi à la vie et à la communion, à la

solidarité et à l'espérance. Merci de ta tendresse, qui ensemence notre existence et la

transforme en continuelle résurrection. Amen

1

Cantique : Jour de joie

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église :

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations

faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur

à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du

monde. »

Accueil

Syndie et Wilfrid, vous avez demandé que votre fille reçoive le baptême. Avec le parrain

et la marraine veuillez vous approcher. L'Église, aujourd'hui, accueille votre désir avec une

grande joie. Et voici ce que la Bible nous dit à propos des enfants :

« Des personnes amenaient à Jésus aussi des nourrissons pour qu'il les touche. En voyant

cela, les disciples leur firent des reproches. Mais Jésus fit approcher les enfants et dit :

'Laissez les enfants venir à moi! Ne les en empêchez pas, car le règne de Dieu appartient à

ceux qui leur ressemblent. Je vous le déclare, c'est la vérité : celui qui ne reçoit pas le règne

de Dieu comme un enfant n'y entrera pas.' »

Confession de foi : Sonia

Nous confessons ensemble notre foi:

Le Dieu auquel je crois, celui en qui j'ai mis ma foi, c'est le Dieu de Jésus-Christ. De tous

les hommes il est le Père. En son Fils il a pris notre chair et son Esprit renouvelle la terre. Il

est le Dieu unique, le Tout-Autre, mais proche de celui qui le cherche au cœur des réalités

humaines. Mon Dieu n'est pas solitaire. Il est avant tout relation, car il est le Dieu Amour.

L'amour se communique. L'amour donne la vie. L'amour fait exister l'autre. Amen

Cantique: Ton amour ta puissance

2

Instruction:

Wilfrid et Syndie, votre fille va être baptisée au nom du Père qui lui a donné le souffle de la vie. Elle va être baptisée au nom du Fils, Jésus-Christ, mort et ressuscité pour elle, qui l'appelle à sa suite. Elle va être baptisée au nom du Saint-Esprit qui fera naître en elle la foi, l'espérance et l'amour.

Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu seul et qu'ensemble nous vivons de son amour. Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants. En effet, « nous aimons Dieu parce qu'Il nous a aimés le premier. »

Baptême : Elie

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, Il nous connaît chacun par notre nom. Wilfrid et Syndie, quel prénom avez-vous choisi pour votre fille ?

Eva

Eva, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi aussi, cette parole est vraie : Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que tout humain qui croit en lui ne périsse pas mais ait la vie éternelle.

Silence

Texte d'engagement de la famille

Grâce à ton amour, nous avons découvert le véritable sens de la vie. Grâce à ce baptême, nous te présentons à ta famille de sang et de cœur. Sache que tu pourras toujours te reposer sur eux en cas de difficultés. Nous voulons lui montrer le chemin à prendre pour vivre parmi nous. Nous souhaitons que sont intelligence progresse dans la découverte de la vérité, que ses main servent a transformer le monde, que ses yeux ne se ferment jamais sur la misère, qu'elle soit toujours honnête avec les autres et qu'elle aide son prochain.

Nous choisissons de baptiser Éva pour qu'elle rentre dans la maison de Dieu.

Exhortation et engagement de l'assemblée

J'invite l'assemblée à se lever.

Frères et sœurs, voici Eva, par ce baptême, nous attestons qu'elle est enfant de Dieu. elle

est dans la communauté chez elle, vous êtes sa famille spirituelle. Vous lui accorderez, ainsi

qu'à sa famille, le soutien de votre prière. Aucune contrainte ne la retiendra dans la

communauté chrétienne mais, si elle vient à s'en séparer, vous affirmerez qu'elle peut

toujours y retrouver sa place. Vous serez ainsi pour elle des témoins de l'amour de Dieu. Ce

sera notre joie qu'elle confesse un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. Est-ce bien là ce que

vous voulez ? Dites après moi : « Oui, que Dieu nous soit en aide ».

Prière d'action de grâces : Matthéo

Nous prions:

« Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Eva qui vient de recevoir le

signe de ta grâce. Nous te prions pour elle et pour sa famille. Nous te remercions pour notre

propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen. »

Cantique : Seigneur dirige et sanctifie 568

Prière d'illumination : Julie

Nous prions:

Seigneur, notre Dieu, qui nous donnes la paix et la joie, par Jésus-Christ, nous te

bénissons et nous te louons car tu es proche de nous. Malgré nos tâtonnements et notre

endurcissement, donne-nous, au sein de ce monde que tu aimes, de vivre chaque jour

l'aujourd'hui de ta présence.

Que ta Parole agisse en nous et ne retourne pas à toi sans effet, sans avoir suscité la

justice et la compréhension, la paix et la joie de ton Royaume. Amen.

4

Lecture des textes bibliques : Mc 2,1-12 Sonia

¹Quelques jours après, Jésus rentra à Capharnaüm et l'on apprit qu'il était à la maison. ²Et tant de monde s'y rassembla qu'il n'y avait plus de place, pas même devant la porte. Et il leur annonçait la Parole. ³Arrivent des gens qui lui amènent un paralysé porté par quatre hommes. ⁴Et comme ils ne pouvaient l'amener jusqu'à lui à cause de la foule, ils ont découvert le toit au-dessus de l'endroit où il était et, faisant une ouverture, ils descendent le brancard sur lequel le paralysé était couché.

⁵Voyant leur foi, Jésus dit au paralysé : « Mon fils, tes péchés sont pardonnés. » ⁶Quelques scribes étaient assis là et raisonnaient en leurs cœurs : ⁷« Pourquoi cet homme parle-t-il ainsi ? Il blasphème. Qui peut pardonner les péchés sinon Dieu seul ? » ⁸Connaissant aussitôt en son esprit qu'ils raisonnaient ainsi en eux-mêmes, Jésus leur dit : « Pourquoi tenez-vous ces raisonnements en vos cœurs ? ⁹Qu'y a-t-il de plus facile, de dire au paralysé : "Tes péchés sont pardonnés", ou bien de dire : "Lève-toi, prends ton brancard et marche" ? ¹⁰Eh bien ! afin que vous sachiez que le Fils de l'homme a autorité pour pardonner les péchés sur la terre... » – il dit au paralysé : ¹¹« Je te dis : lève-toi, prends ton brancard et va dans ta maison. » ¹²L'homme se leva, il prit aussitôt son brancard et il sortit devant tout le monde, si bien que tous étaient bouleversés et rendaient gloire à Dieu en disant : « Nous n'avons jamais rien vu de pareil ! »

Prédication: avec geste pour les enfants

Quand nous avons préparé ce baptême, nous avons pas mal discuter. En particulier de qui est Dieu. Qu'est ce qu'il fait ? En quoi il nous aide ? Qu'est ce que ça change d'être baptisé ? Et dans notre discussion, nous avons parlé des miracles, des guérisons. Et on se disait que c'était quand même magique. Jésus est trop fort. Les aveugles retrouvent la vue, les sourds entendent, les paralysés remarchent, il multiplie les pains, il marche sur l'eau. Vraiment Jésus il est aussi fort que Gandalf ou Harry Potter! Alors je me suis dit que ce serait une bonne idée de réfléchir un peu à ce texte ce matin. Et voir où est vraiment la magie.

Ce récit est parmi les premiers récits de guérisons et il est bien détaillé. Je vais proposer aux enfants ou aux plus grands de venir refaire la scène, et peut être que l'on va voir où est vraiment la magie de Jésus.

Donc il nous faut un Jésus, un paralysé, qui d'autres ? la foule, ceux qui amène le paralytique et ceux qui sont assis.

Jésus remet debout : Déjà qu'est ce que l'on voit ? Jésus remet debout la personne malade. Bien sur dans le récit il l'a guérie, mais ce qui est important, c'est qu'elle soit debout. Le fait d'être debout, c'est très important pour les humains. On est parmi les seuls animaux à pouvoir marcher sur 2 pattes. En remettant le paralysé debout, il redit que c'est un être humain, comme nous tous et toutes. À l'époque, les malades étaient mis à l'écart de la société, on ne voulait pas les voir, on les rejetait. Encore aujourd'hui ce n'est pas toujours facile d'être malade ou handicapé.

C'est pourquoi la guérison a lieu au centre de la foule. En faisant ça, Jésus redonne au paralysé toute sa place. Le geste de Jésus raconte que tout le monde a une place, que tout le monde est important. Et c'est là la vraie magie, Dieu veut que nous soyons tous et toutes des humains debout, en ayant chacun et chacune notre place. Pas celle des autres, mais notre place au milieu de nos frères et sœurs en humanité.

Il pardonne : Il débloque ce qui coince, il enlève ce qui est lourd : Reprennons, Jésus guérit le paralysé. Comment il fait ? Il lui dit « lève toi et marche », mais avant il lui dit « tes péchés sont pardonnés ». C'est quoi le péché ? Bonne question, on a écrit des tonnes de livres dessus. Mais pour dire vite, le péché c'est tout ce qui nous empêche d'être heureux les uns avec les autres. Le péché c'est ce qui coupe les relations, avec les autres, comme quand on dit à quelqu'un : « je te parlerai plus jamais », avec Dieu, mais aussi avec soi. Quand on culpabilise, que l'on s'enferme dans ses remords, dans sa haine de soi. Le péché ça prend des formes différentes. Cela peut être la colère, la peur, la haine, la jalousie, l'envie, l'ignorance, le désir de contrôle.

Si Jésus parle du péché ici, c'est qu'à l'époque on pensait que si on était malade c'est parce que l'on avait péché. Et Jésus affirme que non, mais que lui il peut nous libérer de tout ce qui nous empêche d'être heureux. Et c'est ça le pardon, c'est cette possibilité de traverser la colère, la peur... de dire que ça ne peut pas m'enfermer. Je ne vis pas dans la peur, je ne vis pas dans la jalousie. Bien sur, cela reste toujours, on est des humains, mais Jésus nous dit que l'on peut se relever. Et c'est là la magie : Dieu qui nous permet de repartir dans la vie, qui nous délivre de tout ce qui nous enferme.

Alors on a vu que Jésus nous remets debout, au centre, qu'il prend soin de nous, on a vu aussi qu'il nous aider à vivre heureux les uns avec les autres. Mais je vois un autre chose dans ce texte. Reprenons, le paralysé, Jésus et qui d'autre ?

Jésus invite les autres à laisser de la place, à prendre soin des plus petits :

Cette guérison a lieu devant plein de gens, on nous dit même que la foule empêche les porteurs de rentrer, qu'ils sont obligés de passer par le toit. Et Jésus montre qu'il y a deux sortes de gens, ceux qui aident les autres et ceux qui critiquent. Et clairement il invite à devenir ceux qui aident. La critique n'est pas mauvaise en soi, si elle permet de s'ouvrir aux autres. Comme les amis qui transportent le paralysé. Jésus dit bien que c'est en voyant leur confiance qu'il agit. Ce récit il nous invite à faire pareil, à être comme ces amis dont on ne sait rien, qui sont attentifs aux autres, qui prennent soin. Et je trouve cela vraiment magique : cette entraide, cette solidarité de l'humanité. Je suis toujours ému quand je vois, dans des films, dans des livres, aux actualités, des gens qui aident sans aucune raison, sans attendre aucune récompense. Jésus nous appelle à être des magiciens, à prendre soin les uns des autres, à libérer les gens des prisons qui les enferment, la peur, la colère...

Pour finir, parlons un peu du baptême que l'on vient de célébrer. Je crois que le baptême dit ces mêmes choses : Dieu aime tous les humains, sans distinctions, que l'on soit malade ou bien portant, triste ou joyeux, Dieu dit que nous avons notre place ici. Le baptême affirme aussi que l'on peut toujours recevoir le pardon de Dieu et traverser les moments difficiles. Le baptême est aussi un appel à prendre soin des autres, de tous les autres, à remettre au centre et debout ceux et celles qui sont rejetés. Rappelons nous alors notre baptême, nous sommes des magiciens et des magiciennes, prenons soin les uns des autres. Amen

Silence+ cantique: Tu es grand Seigneur (que musique, EPUDF)

Annonces + Offrande : Elie

- o Communiqué de presse EPUDF
- temps convivial après le culte
- Journée du BT la semaine prochaine
- Expo au temple et à l'Église de St Prouant, tous les we l'été : la foi comme...
 vernissage le 5 juillet (si tout va bien)

Prière d'intercession + NP : Philippe

Nous prions Dieu,

Seigneur, nous ne savons pas te prier comme il faut : viens toi-même dans nos cœurs intercéder par ton Esprit !

Pour nos familles et nos amis ; pour tous ceux qui souffrent, les malades et les mourants, les infirmes et les vieillards, les pauvres et les isolés, les torturés et les exilés, nous te prions, Seigneur.

Pour tous ceux qui luttent, qui cherchent, qui désespèrent ; pour ceux qui sont abattus par l'épreuve ou dont la foi chancelle ; pour ceux qui passent par la tentation ; pour ceux qui t'oublient dans la prospérité ou dans la joie, nous te prions, Seigneur.

Pour notre cité et notre peuple, pour ceux qui nous gouvernent, pour nos villes et nos campagnes, pour tous les peuples de la terre et pour la paix du monde, nous te prions, Seigneur.

Pour notre paroisse, pour ceux qui exercent un ministère parmi nous. Pour l'Église universelle, pour sa fidélité et pour sa vie dans ton Royaume, pour l'unité de ton corps sur la terre, nous te prions, Seigneur.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

Cantique : Tous unis dans l'Esprit 530

Envoi et bénédiction : Elie + Enfants

Dieu nous appelle à être des magiciens, à relever ceux et celles qui sont tombés, à redonner leur place à tous et toutes.

Le Seigneur nous accompagne, il nous donne en abondance son amour et sa paix. Amen

Musique **lors de la signature des registres** : Slimane - des milliers de je t'aime